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    留学，只有经历过的人才知道，并不像听起来的那么光鲜亮丽。如果你还在犹豫要不要走上这

条独木桥，请你好好思考，你想要的到底是什么，来留学能不能实现你的梦想。如果你已经坚定了

你来留学的想法，那就带着那一份初衷，来到这个多彩并充满挑战的新世界。 

   我自身选择来日考研的动机，其实非常简单。因为我就读的大学（中南林业科技大学）与亚细

亚友之会外语学院，有3＋1合作项目，所以大三可以有机会先来体验一年的留学生活。一般课程的

时候与升学班不一样，没什么太多要操心的事，更没有升学的困扰。虽然生活很简单，大多数时候

都是寝室，学校，打工的店，3点一线的生活，但是每隔几个月的一次小旅行，和这个随时都会有新

发现的环境，让这一年成为了我大学四年中最充实的一年。大学毕业后，面对国内就职和海外留学，

我毅然决定了选择这条虽然辛苦但是充实的道路。 

    当我决定再次来日本时，当然我又选择了亚细亚友之会外语学院。这次来我上的是大学院升学

班，学习写研究计划书、专业知识、日语能力等等，学习上的压力必然是大的。但是最难熬的还是

心理上的压力。曾经不止一次怀疑过当初来留学的动机，也不止一次问自己这么拼到底是为什么，

甚至也想过放弃回国的念头。看着同学们都定下来自己的学校，不着急是假的，但能做的还是，也

只能是坚持，坚持自己的初衷。很庆幸，我的坚持也获得了一个比较好的结果。当你感到生活非常

困难的时候，说明你正在走上坡路。就像亚细亚的三户老师和高桥老师经常说得那样“無駄なこと

はない”，你可能对你现在做的努力充满疑惑，但是总有一天它会以任何一种形式回报给你。 

   再说说专业的事。相信很多人对大学院要考什么专业这个问题非常纠结，特别像我这种在国内是

日语专业的学生。但是不管什么专业，最重要的还是你自己喜不喜欢，愿不愿意从事这个专业最重

要。当然考虑到就职一部分人对专业会有所妥协。但是大学院和大学不一样，面对一个自己不感兴

趣的专业要进行两年可以说有些枯燥的研究并不是一件容易的事情。就职固然跟专业有关系，但更

重要的还是个人能力。与其两年后再来后悔如果当初没选这个专业就好了，不如现在就考虑清楚，

并坚持自己的初衷走下去。 

   我非常庆幸自己的1年零9个月是在亚细亚友之会外语学院度过的。这1年零9个月里，在我沮丧时

给予我鼓励的三户老师和高桥老师，在专业上给予我指导的宫原老师和杨元老师，在生活上给予我

帮助的丁（石川）老师，以及虽然只是一次短暂的面试练习却给我很大启发的野左近校长，这些人

都是我想感谢的人。亚细亚虽然严格，但每一个老师都是你可以信赖可以谈心的负责的老师。 

   谨以此短短的文章，希望能给将要或者想要来留学的你一点帮助。如果看到这篇文章的你还在犹

豫要不要来日本留学，请你深思熟虑，问问自己到底想要过什么样的生活，通过留学是不是能让你

向你想要的生活更靠近一步。如果你已经决定好要来留学，那就请坚持你这份初衷，带着强大的信

念来征服这个新世界。 

   最后，还是那句，“無駄なことはない”，加油！ 
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